

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante 1^o pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono, número 181)

Puntos de suscripción

En la redacción y admon. Alfonso e Sabio 26 ent.^o. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza**Sres. J. J. Sitges frères de Argel****<Nuevo Correo de Alicante>****LÍNEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Oran, todos los Viernes á las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, todos los martes á la misma hora.****«Sitges Hermanos»****LÍNEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes á mediodía, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.**

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse á su consignataria en esta plaza, D. J. Salinas Sempre, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

LA PATRIA EN PELIGRO

Cuando en los organismos se agota la vida cerebral, la de relación es la primera que se reciente. Los que sufren, sólo en ésta experimentan la sensación del mal, y creen que la dolencia reside en todas partes menos en donde verdaderamente radica.

En tal caso, todo tratamiento que no tienda á vigorizar el sistema nervioso central sería inútil, y aun contraprodigante, pues sólo produciría molestias que agravaran la situación del enfermo, acelerando su fin.

Esto ocurre á la nación española, cuyas capacidades directivas han llegado al límite extremo de la debilidad en que se inicia la descoordinación, prólogo de la catástrofe.

Es preciso estar ciego para no ver lo que ocurre. Gobiernos desatentados, se suceden unos á otros sin objetivos que encarnen en las necesidades del país; por el contrario, divorciados de él por completo, y apelando á procedimientos demoledores, tratan de crear medios de existencia artificiales que atentan á la vida nacional.

Pero como el instinto de este late en el fondo del pueblo, recobrándose del marasmo de estupor que le probaron golpes terribles, se apercibe á la defensa y los primeros chispazos han resonado ya en todos los ámbitos de la península.

La tempestad avanza; de carácter ciclónico, sin viento fijo predominante rotando de un cuadrante á otro, pero que al levantar el mar en direcciones encontradas, produce ese hervidero de olas gigantes que, chocando unas con otras, determinan el naufragio de toda nave que entre ellas se arriesgue.

Importa variar el rumbo y evitar ese vor-

tice donde la muerte es segura, pero para ello hay que sustituir en el mando de la nave á sus capitanes y pilotos por quienes se conceptúe más capaces y energicos para gobernarla.

Desde hace veintiocho años venimos experimentando sus errores, nos han hecho perder cuanto poseímos fuera de nuestra casa, que ahora se cuarter por su causa y amenaza derribarse.

Si espiritu nacional, sin guia cierta, el pueblo marcha á ciegas; pero en sus propias energías, en sus propias necesidades encontraría la dirección que le falta. No se puede continuar así. La vida nacional está en peligro, y la patria es antes que todo. Ella, como madre, es la única que tiene derecho al esfuerzo y al sacrificio de todos sus hijos.

DESDE BARCELONA**Discurso del Sr. Pi y Margall**

El 5 de este mes se celebraron con gran solemnidad los Juegos florales en Barcelona.

El Sr. Vallés y Rubio ha leido, traducido al catalán, el discurso del Sr. Pi y Margall, que éste escribió en castellano.

Comienza agradeciendo el nombramiento de mantenedor de los Juegos florales, a pesar de que hace cincuenta años que vive ausente de Barcelona. No obstante no residir en ella, nunca ha olvidado la región en que nació, se educó y siguió su carrera de Derecho.

Entre el bullicio de la política y el foro nunc ha perdido la afición á las letras y á las artes, sintiéndose rejuvenecido al verse rodeado de una generación de poetas dignos de Cataluña.

Eu mi juventud todos escribíamos en castellano, á excepción de Rubio y Orts, que se lamentaba de lo que nosotros hacíamos.

Ahora ha renacido la lengua castellana, siendo el despertar de las letras de esta región. El amor á la lengua engendró el amor á la tierra, resonando cantos de entusiasmo, recordando los tiempos en que Cataluña tenía legislación propia. La literatura y la poesía han tomado nuevos rumbos.

Dicen que las instituciones catalanas no se perdieron sino después de una lucha, reñida que hubo entre los dos reinos. Explica á continuación la manera como se han formado los partidos catalanista y regionalista, separando las funciones del Poder central y las propias de las regiones.

Enumera las aspiraciones de unos y otros. Solo piden la autonomía para todas las regiones, y que el Poder central cuide de los intereses comunes. Sin ser republicanos federales, desean como éstos reorganizar el Estado.

Afirma que las regiones deben romper la centralización tiránica, y con ello ganarían en riqueza y en progreso.

Todas las regiones son dignas de la autonomía, y Cataluña especialmente. La lengua catalana no es tan dulce como la castellana, pero es más energica. Recuerda la historia del teatro catalán, comparando la leyenda sin tipos del castellano «Don Juan Tenorio» y del catalán conde de Arnau.

Afirma que Cataluña tiene leyes propias. Elogia la cultura y la industria catalana, y exclama: ¡si así es Cataluña, bajo el peso de la centralización, figuráos hasta donde llegaría si fuese autónoma!

Aplade la política autonomista, explicando sus saludables resultados para la cultura de los pueblos.

Cén la independencia no podríamos estar en relaciones con el resto de España. Por eso debemos vivir unidos con las demás regiones por medio del Poder central.

Termina recordando el lema de los Juegos florales: «Patria, Fides, Amor.»

Respecto al primero dice: somos catalanes; en cuanto al segundo, tengamos siempre convicción de nuestros actos y en lo que

afecta al amor no nos cansemos nunca de proclamarlo y practicarlo. (Aplausos.)

El acto ha resultado muy lúedo.

El discurso se juzga regionalista, pero dentro de la unidad de la patria.

La reina de la fiesta, marquesa de Paute-Nuevo, estaba muy elegante.

Al salir el Sr. Pi y Margall algunos grupos entonaron «Es Segadors» y la «M. Regales», dando vivas á la República y á Cataluña.

Al pasar por el paseo de Colón y las Ramblas al carroje del Sr. Pi, se dieron gritos diversos y contrariactarios, produciéndose algún alboroto, interviniendo para disolver los grupos la guardia civil, la cual, previos los tres toques de atención, repartió algunos salvajazos de piano, resultando algunos contusos.

Parejas de caballería de la benemerita patrullan por las Ramblas. Aumentan las precauciones.

A última hora se ha restablecido la tranquilidad.

Banquete

En el restaurant de Francia se ha celebrado un banquete en honor de Pi y Margall, asistiendo 60 comensales entre otros Folgaras, presidente de la Unión catalanista, que ha glosado á los catalanistas que, en vez de ser adeptos literarios, lo hacen políticos. Estas manifestaciones son iguales á las dichas por Pi en el discurso de los Juegos florales.

Pi y Margall uso de la palabra, pronunciando el discurso brindando por la celebración de nuevas fiestas literarias. Fue muy aplaudido.

LA SINCERIDAD ELECTORAL!**Oíd, atened, electores**

Lo que vamos á copiar es de *El Correo*, periódico conservador que se publica en Alicante.

Hasta ese punto está corrompido el sufragio universal en nuestra desdichada patria.

Y en tanto, poetas cantad las excelencias del procedimiento legal; vosotros los que creéis en la sinceridad electoral del ministerio fusionista, venid a los nuevos ideales, rendid tributo y prestad servicio á la verdad.

La censión es inmejorable; esto no puede continuar. La República se impone.

No tardarán los sucesos en desarrollarse. El 19 de este mes son las elecciones que hipócritamente afectan defender algunos.

Por nuestra parte nos cabe la seguridad de no haber menoscabado la fama de ningún candidato ni mucho menos haber demostrado fan de imponerlos á la opinión. Pero ¿podemos resguardar la verdad? ¡No! Hemos defendido siempre la verdad, y creído que toda ocasión es buena para decirla al pueblo.

Ahora, hablemos de *El Correo*. Este periódico no cree en la sinceridad gubernamental. Nosotros tampoco. En algo habíamos de conceder. Lo peor y más lamentable, es el descréito que con esta conducta cae el sistema representativo, pues la generalidad de los hombres distingue perfectamente el encubrimiento oficial y sus funestas consecuencias.

El pueblo duerme en tanto el sueño de los escivos, y va poco a poco acostumbrándose al ruido más bien que al peso de sus cadenas, y aún olvidándose, salvo honrosas excepciones, de su deber y de sus libertades públicas.

Tal es el estado de cosas en el presente.

En la política apenas hay nada que llame la atención. No hacen menos que los conservadores los fusionistas en eso de mystificar el sufragio.

Pero oígamos á *El Correo*, pues vale la pena.

Dice así el colega:

INDIFERENCIA

Faltan muy pocos días para las elecciones de Diputados á Cortes, y el cuerpo electoral no se preocupa en poco ni en mucho, del resultado que dará el escrutinio, operación que tendrá efecto el día diez y nueve del corriente mes á las cuatro de la tarde. Y es que de antemano se tiene ya descontado el resultado, pues los que disponen de la influencia oficial, es decir, los que tienen la dicha de figurar como encasillados, cuentan con la seguridad de la victoria, en una batalla que en muchas partes quedará reducida á llenar las urnas del transparente cristal, de papeletas metidas por paquetes, pues eso de entrar por la boca estrecha, una á una, resulta trabajo algo penoso.

Aquí en esta provincia todo irá, como una seda y solo en el distrito de Denia se teme que haya lucha, por más que se considere seguro el triunfo del candidato liberal, don Justo Tomás Delgado. Por lo que respecta á esta circunscripción, sin cambiar las cosas —y suponemos que no cambiarán— la animación que habrá en todos los colegios el día en que debe tener efecto la elección, se parecerá mucho al ruido y animación de los cementerios, donde todo esté tranquilo, pues no hay nada más silencioso que la muerte.

A pesar de ese silencio, de esa pasividad, mejor dicho, del retramiento absoluto del electorado, en Alicante, los dos candidatos ministeriales tendrán más de dos mil votos cada uno, y el tercero llamado de oposición, no le faltarán sesenta mil ochientos votos.

De la ciudad de Elche no hay que hablar, pues hasta los esbeltos palmerales, darán su dulce y sazonado fruto para que los tres encasillados tangán una votación lucida.

Resumen de la jornada de hoy: á tarde mil votos los señores Terol y Arroyo, y algunos cientos de menos, en los doce ó trece mil, el de oposición, encasillado por el gobierno.

Viva la sinceridad electoral.

PAGINAS SELECTAS**TERCERA CLASE**

Donde continúa reinando el egoísmo de las clases acomodadas, dejando á las masas obreras abandonadas á sí mismas en la miseria, en la ignorancia y en su animosidad contra todo lo existente; donde los patronos no procuran atraerse por interés y gratitud á sus operarios, dirigiéndoles con su consejo, societáriéndoles con su dinero y organizando ó sindicándoles á organizar las instituciones de previsión y de protectorado; donde el Estado no cumpla la misión jurídica y tutelar que le corresponde, y cuando arrecie el peligro pierdan su serenidad de ánimo los Gobiernos, pretendiendo contener el movimiento mediante concesiones ó persecuciones contrarias al derecho, allí estará con todo su furor la guerra de clases, llevando tras de sí la desolación y la muerte.

En cambio, si un individuo cumple con su deber, sin preocuparse de que su acción resulte estéril ante la fuerza de los demás, si la sociedad se organiza para agrupar los esfuerzos aislados y multiplicar su efecto, y el Estado da á cada uno su derecho y suple discretamente las deficiencias de la organización social, puede afrontarse el porvenir sin miedo. El progreso hará lo demás para mejorar la condición de la humanidad en el grado posible; el camino andado en garantía del que falta por recorrer; los oficios más rudos serán suprimidos ó suavizados por nuevas aplicaciones y descubrimientos de las ciencias naturales y sociológicas; las diferencias entre las clases capitalista y la tra-

bajadora se habrán fundido en el seno de una tercera clase, que será la única ó la dominante, formada por los hombres que vivan á la vez del trabajo y del capital.

Santamaría de Puredes

APUNTES POLITICOS

Impresiones de la prensa

Trosos escogidos

El País:

Aquellos pomposos anuncios de *La Epoca*, la aterradora lista de abogados, la circular del Sr. Silvela, todo yace en la más lamentable huelga.

Y los candidatos conservadores chillan desde los distritos en litigio, porque creen que no se les ampara contra los atropellos que sufren.

Jah, desgraciados! No saben que los candidatos que han de triunfar están ya archicacardados en la mansión donde se forja el acta.

Ese del Directorio electoral, no pasó de ser un capricho más de Silvela, que es aficionadísimo a toda clase de directorios.

Eso de los directorios es una manía, como otra cualquiera; pero sirve para eludir responsabilidades, que es el signo característico de las cobardías políticas al uso.

Heraldo de Madrid:

Casi todos nuestros males tienen su origen en el divorcio, muchas veces absoluto, entre las promesas de la oposición y las realidades del poder, entre la letra de los discursos brillantes y la total carencia de espíritu eficaz y positivo cuando llega el momento de aplicarlo. De esta discordancia arranca el descrédito de los programas, y mediante ella se explica con tristísima claridad que la propaganda democrática de muchos años apenas haya conseguido penetrar substancialmente en nuestras costumbres y en nuestras leyes.

V. lo qué te rindare. Tales penetraciones son obra larga, sobre todo en países como el nuestro, donde los apóstoles, en su sentido estricto el refrán «una cosa es predicar y otra dar trigo», hacen todo lo contrario de lo que dicen.

El Correo Español:

En un país, como España, donde el parlamentarismo ha hecho tales estragos y ha dado vida á tantos y tan criminales engendros del caciquismo, hablar de caciques, explicar lo que los caciques son, lo que hacen, lo que maquinan, y aun el medio de darse por el pie, equivale á sospechar que los españoles somos tontos de capirote, que no pensamos ni discurremos, ni sabemos comprender lo que está á la vista.

En materia de caciquismo, todos cuantos politiquen meten la mano hasta el codo y después se hacen los desentendidos. Es un espantajo... que no espanta.

Notas y notitas

El Correo hace suyo un sueldo que publicamos el otro día sobre el nombramiento del Sr. Atienza, para presidente de la Diputación provincial y proceder correcto de la prensa periódica local, tan mal comprendida y juzgada por regla general.

Muchas gracias colega.

Según noticias que tenemos y que deseariamos ver confirmadas, el digno alcalde de esta capital, señor barón de Petré, invitará al elocuente diputado por esta circunscripción, D. Santiago Mataix, distinguido comunitario nuestro, para que ocupe el enviable puesto de mantenedor en los Juegos Florales que se celebraran durante las próximas fiestas de Agosto.

Túnel notable

Un ingeniero francés, asociado á un Sindicato de capitalistas alemanes, está estudiando actualmente con mucho ahínco la oportunidad de construir un túnel submarino entre Europa y África. El ingeniero confia en la practicabilidad del proyecto, y en estos momentos esfuerzase en convencer a

los gobiernos español y marroquí de que esté en el interés de uno y otro favorecer la construcción del túnel indicado.

Uno de los extremos del mismo piensa el ingeniero establecerlo en las cercanías de Gibraltar, y el otro en Tánger. Empezando la obra simultáneamente en ambas bocas, creese que duraría unos diez años, siendo su coste total aproximado de nueve millones de libras.

En el número de la excelente revista madrileña *La Moda Elegante*, correspondiente al 30 del próximo pasado mes de Abril, aparecen, reproducidas en artísticos grabados, las novedades más bellas y más prácticas en trajes abrigos, blusas y sombreros de primavera y de verano.

El figurín iluminado representa dos lindísimas *toilettes* primaverales.

En el texto, siempre lleno de avenidad y de interés, figura, entre otros originales literarios, un notable estudio biográfico de la futura reina de Inglaterra. Dicho estudio, hecho por Blasco Belmonte, va acompañado del retrato de la referida princesa.

El resumen total de la pasa, embarcada hasta la fecha, á los mercados del extranjero durante la campaña de 1900 ha sido de 587.803 quintales, de los cuales se han embarcado por el puerto de Denia 440.128; por Gandia 94.510; por Valencia 30.588; por Jávea 14.167 y por Alicante 4.410.

Una carta

El veterano tirador nuestro comprobionario D. Luis Gumié, ha dirigido al general Escario, presidente del Tiro Nacional, la siguiente patriótica carta:

Sr. D. Federico Escario.—Alicante.

Mayo respetable señor mío: Honrado con la circular del próximo pasado Marzo, y con su muy deferente nota, quise contestarle personalmente, impidiéndome ocupaciones y la salud.

No soy aquél de quien han hablado á usted. Sé, cómo se debe tirar, pero ya no puedo. He perdido facultades, me hago viejo, y para ser un buen tirador, es preciso ser jóven.

No obstante, gustoso contribuiré y asistiré á los ejercicios del Tiro Nacional más que con el deseo de recibir un aplauso si por casualidad toca un blanco, lo haré con el entusiasmo que merece un pensamiento grande, redentor, el único que germina entre tanta desdicha, por el que debemos traer hasta que hache raíces en los pueblos, en la idea, los caseríos, en España entera.

Adjunto es el boletín de suscripción. Le felicito por su actividad y se ofrece de usted su insignificante amigo y seguro servidor q. s. m. b.—Luis Gumié.

—Hasta el día 15 del presente mes, de nueve á dos y de cuatro á siete, se admitirá en la secretaría del Instituto de Segunda Enseñanza el pago de los derechos académicos correspondientes á las matrículas del curso actual, en virtud de cuyo pago se expedirán las papelistas que autorizan para los exámenes ordinarios y extraordinarios. Estos derechos consisten para cada asignatura del plan de estudios de 1895, en cinco pesetas en papel de pagos al Estado y un timbre móvil de diez céntimos; además, por la totalidad del pago de cada alumno, otro timbre de la clase y precio de la anterior.

Los alumnos inscritos en el plan de estudios de 1900 efectuarán el pago de estos derechos por grupo de tres asignaturas, las mismas que abonaron en Septiembre por matrícula, teniendo en cuenta que los de la religión, aibjo y gimnasia han de abonarse por separado toda vez que estas materias no van incluidas en los grupos de asignaturas que forman cada curso del plan.

Los alumnos de todas enseñanzas que no verifiquen dicho abono durante el plazo fijado, no tendrán derecho á que sea aquél, como tampoco á obtener autorización para el examen respectivo ni en la época ordinaria ni en la extraordinaria de Septiembre.

Boletín Internacional

Londres 7.—Telegrafian de Simia (India inglesa) que el Emir del Afganistán ha enviado un agente á Alemania para comprar seis baterías Krupp, destinadas á la defensa de las fronteras.

Un ingeniero francés, asociado á un Sindicato de capitalistas alemanes, está estudiando actualmente con mucho ahínco la oportunidad de construir un túnel submarino entre Europa y África. El ingeniero confia en la practicabilidad del proyecto, y en estos momentos esfuerzase en convencer a

La Unión Nacional

Se ha celebrado en Borja un mitin electoral de la Unión Nacional.

Han así-tido comisiones de los pueblos del distrito.

El Sr. Paraiso, después de insistir en el programa de la Unión Nacional, rechaza toda componenda electoral, diciendo que no admirá votos que no sean depositados en las urnas por las manos de los electores.

Ha protestado en tonos energicos, contra las farsas de los gobiernos y los manejos electorales, atacando duramente al caciquismo, recomendando al cuerpo electoral vigile la elección para evitar los pucherazos.

Ha negado que tenga la ambición del poder, diciendo que jamás los unionistas serán señores. Fué muy aplaudido.

COLABORACION LITERARIA

De acuerdo con la editorial de *La Unión Demócrata* de Alicante, se publica en este periódico

el artículo titulado «*La Unión Demócrata* de Alicante».

Querido amigo y distinguido corregionalista:

En Consejo de ministros que se celebrará el miércoles se tomarán energicas medidas para evitar que los prelados dirijan á sus cesanos pastores sobre política, como ha ocurrido con el obispo de Tortosa.

D. Alejandro Pidal ha escrito á sus amigos manifestandoles que regresará á primeros de Julio y se presentará candidato por Villaviosa, con objeto de tomar parte en el Congreso en los debates sobre la cuestión religiosa.

Mañana se reunirán los sacerdotes para votar el premio de honor.

Créese que se le concederá á Sorolla.

Se hallan muy adelantados el proyecto reorganizando la Dirección de Penales y los servicios que de ésta dependen.

Dicha reorganización comprende á todos los funcionarios, incluso los médicos, que sirven en los establecimientos penales.

En la reunión que han celebrado los varlugueros, á propuesta de Fuentes se han acordado las siguientes bases de arreglo:

Los matadores de primera podrán llevar dos picadores de 55 duros, exceptuando cuando tomen parte en más de dos corridas.

Los de segunda, dos de 50 y otro de 40.

Estas condiciones han sido aceptadas, según me ha manifestado Fuentes, sin carácter de imposición.

El gobernador civil de Murcia telegrafía manifestando que la huelga de Mazarrón continúa en el mismo estado.

Anade que reinan tranquilidad.

El Corresponsal.

Varias noticias

Los marqueses de Fontanar, título que llevan como saben nuestros lectores, los eminentes actores María Guerrero y Díaz de Mendoza, han adquirido en Málaga por 18.000 duros la posesión de Bella Vista, donde descansarán su regreso de América.

En la segunda quincena de este mes llegarán a Buenos Aires dichos artistas.

Ha llegado á Sevilla la compañía del teatro Lora de Madrid, que ha hecho su debut en el teatro del Duque.

Se da como cosa cierta que la nueva ordenación de pagos de la excelentísima Diputación provincial se propone enviar á los periódicos para su publicación, notas detalladas de los pagos y los ingresos que acusen el movimiento de fondos en la Caja de dicha Corporación.

El sábado llegó al balneario de Archena, nuestro querido amigo particular D. Enrique Arroyo y Rodríguez.

El viernes por la noche en el tren de Murcia llegarán á esta capital.

El sábado próximo contraerá los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro amigo don Nicolás Aznar, con la distinguida y bella señora doña Amparo Pastor.

Nuestro querido amigo y compañero de la prensa D. Ildefonso Sansano, ha tenido la desgracia de perder para siempre á su hija María, preciosa niña de siete años de edad.

Damos á distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Se ha recibido el programa de las solemnes fiestas y feria que á su patrona Nuestra Señora de Gracia dedica la villa de Biar en los días 10, 11, 12 y 13 del actual, de las cuales forman parte los tradicionales combates entre moros y cristianos, funciones religiosas, desfile de comparsas y procesiones.

Hemos recibido el programa de las solemnes

fiestas y feria que á su patrona Nuestra Señora de Gracia dedica la villa de Biar en los días

10, 11, 12 y 13 del actual, de las cuales forman

parte los tradicionales combates entre moros

y cristianos, funciones religiosas, desfile de

comparsas y procesiones.

Se ha recibido el programa de las solemnes

fiestas y feria que á su patrona Nuestra Señora de Gracia dedica la villa de Biar en los días

10, 11, 12 y 13 del actual, de las cuales forman

parte los tradicionales combates entre moros

y cristianos, funciones religiosas, desfile de

comparsas y procesiones.

Se ha recibido el programa de las solemnes

fiestas y feria que á su patrona Nuestra Señora de Gracia dedica la villa de Biar en los días

10, 11, 12 y 13 del actual, de las cuales forman

parte los tradicionales combates entre moros

y cristianos, funciones religiosas, desfile de

comparsas y procesiones.

Se ha recibido el programa de las solemnes

fiestas y feria que á su patrona Nuestra Señora de Gracia dedica la villa de Biar en los días

10, 11, 12 y 13 del actual, de las cuales forman

parte los tradicionales combates entre moros

y cristianos, funciones religiosas, desfile de

comparsas y procesiones.

Se ha recibido el programa de las solemnes

fiestas y feria que á su patrona Nuestra Señora de Gracia dedica la villa de Biar en los días

10, 11, 12 y 13 del actual, de las cuales forman

parte los tradicionales combates entre moros

y cristianos, funciones religiosas, desfile de

comparsas y procesiones.

Se ha recibido el programa de las solemnes

fiestas y feria que á su patrona Nuestra Señora de Gracia dedica la villa de Biar en los días

10, 11, 12 y 13 del actual, de las cuales forman

parte los tradicionales combates entre moros

y cristianos, funciones religiosas, desfile de

comparsas y procesiones.

Se ha recibido el programa de las solemnes

fiestas y feria que á su patrona Nuestra Señora de Gracia dedica la villa de Biar en los días

10, 11, 12 y 13 del actual, de las cuales forman

parte los tradicionales combates entre moros

y cristianos, funciones religiosas, desfile de

comparsas y procesiones.

Se ha recibido el programa de las so

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—Depósito de vidrios planos.

El negocio de vinos en nuestro mercado puede conceptuarse como completamente nulo, pues las operaciones que se efectúan son reducidas con relación a las grandes existencias que hay en poder de los cosecheros.

De precios no hay que hablar, porque no pueden ser ya más bajos.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse á las cinco de la tarde del dia de hoy son los siguientes:

1.º Comunicación de la Comisión del monumento del Rey D. Alfonso XII.

2.º Distribución de fondos para el presente mes.

3.º Extracto de sesiones del mes anterior.

Nuestro paisano el aplaudido matador de novillos Jose Escalapés (a) «Torero», ha conferido poderes de representación A.D. Tomás Zaragoza.

Así que las empresas que deseen contratar á tan aplaudido diestro, puedan dirigirse a nombre de su representante señor Zaragoza que habita en la calle de Argensola.

La banda de música Sociedad Obrera, se encuentra ensayando diferentes piezas del nuevo repertorio.

DON TANCREDO, VOLTEADO

La corrida que se celebró el domingo en Collmenar, muy animada.

Los toros de Oforo buenos. Suarito superior tereando y matando. Eucuchó muchas palmas y fue contratado para las corridas de feria.

Eciuno, quedó mal.

Las cuadrillas cumplieron.

El tercero toro fue el destinado para el experimento del célebre D. Tancredo. El animalito no se dejó sugerir; hizo por la «estatua», y D. Tancredo fué volteado muy aparatosamente y se libró de un percance gracias á la oportunidad de la cuadrilla.

Recordemos á las autoridades la falta de vigilancia que se nota en el poseo de la España, los días festivos.

Esperamos que se remedie dicha deficiencia.

SESENTA Y CUATRO NIETOS

En Alora ha fallecido á la edad de 87 años Isabel Perea Conejo dejando 46 nietos y 21 bisnietos de diez hijos que tuvo.

Su muerte ha sido muy sentida.

BUQUE VARADO

Ayer a los dieciocho embarrancó en el cabo de Santapola el hermoso vapor «Irurak-bat», de 2.160 toneladas, de la compañía bilbaina, propiedad de D. Eduardo Aznar y Tutor.

Dicho buque venía consignado a don Juan Guardiola, quien al tener noticias del suceso ha enviado al referido buque uno de los más inteligentes empleados de su casa, para que con el capitán del «Irurak-bat», averden lo necesario para poner el buque á flote.

SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE

Laucreano Antón Ferrández director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante. Hace saber: Que terminado el plazo para la saca de los albañales del agua correspondiente á la Tanda sexta del año actual, ésta Dirección, cumplimiento á ura resolución adoptada por el Sindicato en la sesión celebrada en 11 Marzo de 1895, en clida de hoy ha ordenado se practicara la liquidación de dicha Tanda y verificada ésta, ha dado el siguiente resultado: Que durante los días que se señalaron para ello, se han entregado á los señores propietarios para que la aprovechen en el riego; 1028 horas 58 minutos y 0 segundos de agua en albañales; habiendo quedado sin retirar por sus dueños, 9 horas 17 minutos y 0 segundos cuya agua queda en beneficio de la Comunidad de regantes, debiendo advertir que la relación de los señores que no han sacado los indicados albañales en la Tanda que anteriormente se cita, estará expuesta al público la portada de esta oficina por el término de ocho días.

Lo que se anuncia por medio del presente edicto, para conocimiento de todos los interesados regantes.

Alicante 6 de Mayo de 1901.—El director Laucreano Antón.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRÍCULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que dà principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.º y 2.º de enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desecharse, diríjanse los padres y interesados al director D. Celestino Chinchilla, B. len, 29, colegio San José, quien facilitará reclamaciones y demás datos que se le pidan.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermance, Conseil, Ives Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pére.

Consignatarios: Augusto Sempré, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2,

Gran Hotel Iborra

(ANTE S MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

Música, Pianos e Instrumental

LOS MISTERIOS DE PARIS

703

hermanita—qué hermosa corbata sería uno de los pañuelos de seda que tiene Nicolás en la mano!

—También serviría para una hermosa marmota—respondió la hermana con admiración.

—Es menester confessar que has tenido gran fortuna al entrar en la galotota, Nicolás—dijo Calabaza.—Caramba, qué riqueza! qué chaleco! hay tres de excelente tela seda. Qué tal, madre?

—La tía Quiromántica dará lo menos quinientos francos por todo—dijo la viuda después de un minucioso examen.

—Entonces debe valer mil quinientos francos por lo menos—exclamó Nicolás—pues, como suelen decir, no hay encubridor que no sea ladron. Pero á mí no me gusta regatear, y p'saré por cuanto quieran la tía Quiromántica y el tío Miguel, qué al fin y al cabo es un amigo.

—Era un ladron como los otros ese arrastrado revendedor de hierro viejo; esos tunos de enebriadores conocen bien que no se puede pasar sin ellos.

—Contestó Calabaza arrebujándose en un chal—y por eso abusan.

—No hay nada más—dijo Nicolás registrando el fondo del cejón.

—Ahora es meneenter guardarlo todo bien—añadió la viuda.

—Yo me guardo este chal—exclamó Calabaza.

Tú guardas y guardas—exclamó con asperencia.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Viuda e hijos de García B. Reyer

Plaza de la Constitución, 3, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos,

The,

Café,

Azúcares.

Selectos chocolates elaborados

á brazo

bar la guardia civil los sables, para que los alzacofadores se disolvieran.

Un telegrama oficial de Villanueva de lo Sereno, recibido hoy en Gobernación, participa que ayer se hicieron en aquella localidad, yá presencia del gobernador de la provincia; las pruebas de los coches inventados por el Sr. Gomar para extinguir la langosta, siendo completamente satisfactoria el resultado de las experiencias.

Madrid 7

Los obreros del puerto de Génova han declarado en huelga.—Ha terminado la huelga de los empleados de consumos de el Ferrol accediendo la empresa á todas sus peticiones y exigencias.—En el circuito de la Unión Mercantil ha habido bronca con motivo de la dimisión del Sr. Minuesa presidente, que le ha sido admitida después de una acalorada discusión.—Continúa sin resolver la huelga de los empleados del tranvía de Barcelona.—Dícese hay mar de fondo en el ministerio á consecuencia del encasillado hecho por Moret.

Madrid 7

Moret considera terminada huelga tranvías ultimá bases regiránse empresas. Huelga Barcelona igual.

Argentinos embarcándose Cádiz. Príncipes Asturias llegado París. Dos jesuitas franceses apresados populacho Lisboa.

7215.3710

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ

FOLLETO DE LA UNION

704

Nicolás.—Lo guardarás si te lo doy. No haces nñé más que tomar, madama "melindres", obso.

—Vaya una salidá! Eres tú acaso manco para tomar?—sucedió O chal—, señores señas Y—

—Yo afano exponiendo mi cuerpo; y á buen seguro que no hubieses pagado por mí si hubieran echado el guante.

—No hay que incomodarse tanto; guarda tu chal! ¡valiente!—dijo Calabaza arrojando con enojo el chal al cejón.

—No es por el chal, no soy tan roñoso que repara en un chal: al cabo la tía Quiromántica lo mismo ha de pagar por uno más ó menos, pues siempre compra á bulto—contestó Nicolás.—Pero bien podías pedirmolo en lugar de cogerlo. Vamos, guardalo. Guardalo, te digo, porque si no lo echo al fuego.

Estas palabras calmaron á Calabaza, y volvió á tomar el chal sin enojo.

Nicolás estaba sin duda para hacer generosidad, porque desató con los dientes los bramantes de una pieza de pañuelos de seda y cortó dos para Amandia y Francisco, á quienes se les iban los ojos tras ellos.

—Para vosotros grannjas! Con eso iréis a la afición al negocio; las ganas vienen comiendo. Ahora á la cama, porque tengo que hablar con mi madre; ya os llevarán allá la cena.

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroces,

Garbanzos, Judías y de toda clase de Legumbres y frutas secas de R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—Precios equitativos.—Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante—Calle de los Angeles, 57.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicatina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, a ruedas y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en consonancia con los más económicos.

FÁBRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» Nación & Vapeur (ex-lignes Grozes.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Líne Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Frères, Verdeau y Comp., G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fiestas, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pérez (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.^a ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE PAPCECONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMÉDICOS
Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle
ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30. y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

LOS MISTERIOS DE PARÍS 705

Los dos niños comenzaron á saltar de alegría agitando como en triunfo los pañuelos robados.

—Y ahora tontuelos, —dijo Calabaza—¿habrás todavía caso de Marcial? Os ha dado pañuelos tan hermosos como esos?

Francisco y Amandia se miraron y bajaron la vista.

—Responded! —añadió Calabaza con aspereza; —os ha hecho Marcial un regalo como ese en toda su vida?

Carambal no, nunca nos lo ha hecho—respondió Francisco mirando con gozo su pañuelo de seda encarnada.

Amandia añadió muy bajito:

—Nuestro hermano Marcial no nos hace regalos porque no tiene con qué.

—No le faltaría con qué, si él quisiera—dijo bruscamente Nicolás; —no es verdad Francisco?

—Sí, hermano—respondió Francisco; y luego añadió: —Qué hermoso pañuelo! Qué linda corbata para los domingos!

—Y este, ¡qué hermosa marmota! —dijo á su vez Amandia,

—Ya veréis qué envidia tienen los hijos del vecino cuando os vean—dijo Calabaza examinando los semblantes de los niños para ver si comprendían la malicia de estas palabras. Aquella abominable criatura se valía de las armas de la vanidad para ahogar en los infelices niños hasta el último

Garbanzos, Judías y de toda clase de Legumbres y frutas secas de R. GINER

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos YUA

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legumbres de Fuente Sauceda. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en el ramo de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambier y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Ptas. 12.000.000

44.028.645

56.028.645

Capital social efectivo

Primas y reservas

Total

33 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra todo tipo de combinaciones, y especialmente los Deberes, Rentas de educación, Rentas vitales, capitales diferidos, primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 30.

CARTÓN CUERO PARA TEJADOS

Único que resiste el ardor de los climas calidos

40 MEDALLAS OBTENIDAS

40 años de éxito positivo y continuado.

Economía.—Duración.—Solidad.—Ligereza

El cartón cuero ademas del empleo mencionado tiene así mismo uso muy ventajoso para el revestimiento de las paredes y muros, para perseguir la humedad. Es al propio tiempo útil para intercambiar la humedad suscita en los parques de madera y de provecho reconocido para construir bombas, resguardando los árboles frutales y flores de las heladas primaveriles.

No cubrir ningún techo sin antes haber probado las magníficas condiciones del cartón cuero, pues de seguro os convenceréis de las bondades de dicho producto.

Únicos importadores en España: Sres. Ro- viralta y Compañía, Barcelona.—Represen-

tante exclusivo en Alicante y su provincia: D. José Penalva, Torrijos, 55.

807 FOLLETIN DE LA UNIÓN 702

En el cumplimiento de su cometido, el trío triunfado de la influencia maldita de aquella abominable corrupción doméstica, olvidando sus escrúpulos y rumores, cedían al atractivo de una fatal curiosidad; y estrechándose uno contra otro, con la respiración contenida, ansiaba ver lo que había en el cofre, y no sentían menos la de Nicolas.

Por último saltó la taza echa astillas.

—Ah! —exclamó toda la familia á una voz, suspirando de gozo; y desde la madre hasta la niña, todos se precipitaron con un ardor salvaje hacia el cajón descorrrajado, expedido sin duda desde París á un negociante de modas de algún pueblo situado á orillas del Sena, porque contenía una gran partida de telas para mujeres.

—Nicolás no te han robado! —exclamó Calabaza desarrollando una pieza de muselina de lana.

—No—respondió el pirata desenvolviendo á su vez un paquete de pañuelos, —no he perdido el tiempo.

—Hola! Levantina! la venderemos como el pan —dijo la viuda desvalijando á su turno el cajón.

—La encubridora de Brazo Rojo, que vive en la calle del Temple, comprará las telas —añadió Nicolás; —y el tío Miguel, posadero del barrio de San Honorato, se quedará con el cobre.

—Amandia —dijo Francisco en voz baja á su